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立會選戰

葛珮帆批鴿黨倡加差餉害中產
解北區學額不足 民記工聯紛獻策

麥美娟造勢 票源未穩籲支持

「人力」廉署投訴民主黨《蘋果》

民記新短片籲撐「建設力量」

在昨日的新界東論壇中，建制派的候選人
均聚焦民生議題。民建聯陳克勤團隊成

員劉國勳，就針對北區學額不足的問題，強調
民建聯過去就此提出了多項建議，包括短、
中、長期的處理方法：長遠要停雙非配額，中
期要分流學童，短期會在區議會小組繼續跟
進。工聯會候選人葉偉明亦指，要在人口政策
上處理問題，未來要探討增加學額的可行性。

黃成智避談狀黨製造雙非
反對派在論壇上非但未有提出實質的解決方

案，民主黨候選人黃成智更聲言，目前的困局
是由「建制派造成的」，聲言是因為「個人遊」
政策才造成單非、雙非的增加，完全避談導致
雙非湧港的始作俑者為其同路人公民黨大狀。
劉國勳即時反駁黃成智「唔熟書」，經常不到
北區做事，又批評雙非問題的始作俑者是公民
黨。葛珮帆亦質問黃成智，民主黨在過去20年

「在議會無角色？為香港教育做 咩？為小朋
友做 咩？（民主黨教育界議員）張文光又做

咩？」

長毛被譏「掟完 就放工」
社民連候選人梁國雄就借故將部分北區面

對的問題稱，肇因是民建聯「一直為政府護
航」，葛珮帆反駁道：「鬧就點鬧都得，但咩
都賴晒民建聯，就可以解決到香港問題？你
當香港選民幼稚？雙非問題是莊豐源案遺留
的問題，係咪民建聯問題，大家好清楚」，又
呼籲對方應更熟悉地區事務：「唔好掟完
就放工，咁點做議員？」梁國雄則狡辯稱，
自己的手提電話「長開」，市民隨時可以致電
給他。

新界東候選名單還包括龐愛蘭，梁安琪，邱
榮光，張超雄，蔡耀昌，范國威，田北俊，湯
家驊，何民傑，龐一鳴，方國珊，陳國強。

立法會選舉投票日近，但選情仍未明
朗，多個地方選區以至「超級區議會」
的最後一席的競爭異常激烈，充滿變
數，可謂勝負一線間。今年首次採用

「一區多隊」的參選策略，並派出兩隊參
與「超選」的民建聯，於昨日特別推出

《建設力量告急》的30秒宣傳片，呼籲希
望議會停止爭拗，支持團結建設力量的市
民，9月9日全家總動員，在地區直選及超級
議席選舉投票支持民建聯。

由於形勢未明，各黨派參加今年立法會選
舉的候選人，都極力爭取以最多的選票當
選，以免「支持者以為你贏梗，結果無投
票」。民建聯昨日發布新的選舉宣傳短片，希
望爭取更多中間選民的支持。

吵鬧無好處 團結邁向前
在短片中，民建聯12名候選人就接續道出

香港有千頭萬緒的民生問題要解決，強調新
一屆立法會倘仍然是吵鬧收場，對香港並無

好處。無論議會內外，必須停止對立，香港
要誇步向前，需要大家團結。

民建聯早前已推出第一條選舉宣傳片《真
誠為香港》，是從小朋友角度，帶出民建聯在
改善民生方面的成果，並於上星期推出《團
結創新天》，以創新漫畫描述現實的方法，勾
劃出市民團結的重要。

市民可在民建聯選舉網站和YouTube觀看
有關短片。

■香港文匯報記者 鄭治祖

Legislative Council Election

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）民主黨聲稱關顧中產，但該黨在今年立法會選

舉中就提出不切實際的「加差餉」建議。在昨日電台新界東選舉論壇上，民建聯

候選人葛珮帆批評民主黨副主席劉慧卿，指該黨的所謂「差餉三級制」，其建議

根本脫離現實，更會變相增加中產市民的負擔，要求民主黨撤回建議。不過，劉

慧卿團隊拒絕回應，只聲言投票日選民「自有回應」云。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「爭公道，
為民生！」工聯會新界西候選人麥美娟昨日
再回到其「大本營」葵青區，於安蔭舉行造
勢大會，近百名居民出席到場支持。麥美娟
強調，自己近日選情嚴峻，票源暫時未穩，
絕非如外界所指般「一定得」，故呼籲選民游
說身邊街坊好友，打個電話，「集中選票，
全投工聯會」，令議會中的工聯會聲音更強
大。

做實事獲選民信任
麥美娟昨日與其年輕肯搏的團隊成員陸頌

雄、陳文偉、葛兆源、鄧焯謙出席安蔭的造
勢大會，呼籲支持者兩票投工聯會，並出動
模擬投票箱及選票，呼籲選民在「超選」及
地區直選兩張選票上，都要「認住工聯會粒
星」。她在活動上解釋道：「（我）唔係一定

得，（但）無你 （選民）就唔得」。
被問及近日反對派掀起的政治爭議，麥美

娟強調，她做實事的政綱，一定會得到葵
青、荃灣區的選民信任和支持。

參加「超選」的工聯會候選人陳婉嫻，其
團隊中排第二、安蔭區當區議員梁子穎到場
支持，落力呼籲街坊，「誓保議席，齊撐工
聯會」，強調自己在服務社區時，與麥美娟一
直合作無間，而工聯會是次「旗幟鮮明」地
參選，可說是「零的突破」，並希望未來透過
陳婉嫻帶動的「風車效應」，可令更多工聯人
進入立法會，令勞工政策得到重視。

工聯會副會長陳有海及多名工聯會地區主
任亦到場力撐麥美娟。陳有海表示，工聯會
今趟全面參選，目的在於「參政為勞工」，將
打工仔關注的議題帶入立法會，發揚工聯會
60多年來「群眾利益無小事」的宗旨，但近

日該會候選人的形勢嚴峻，故呼籲葵青街坊
打電話給親友，全力為麥美娟拉票，並希望
工聯會的「超選」候選人以及地區直選的候
選人「全數入局」。

新界西地區直選候選人名單還包括梁志
祥、陳 鑌、陳偉業、麥業成、曾健成、郭
家麒、田北辰、何君堯、陳一華、梁耀忠、
陳強、李卓人、譚耀宗。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今年立法會選舉競爭史無前例的激烈，
反對派不同陣營為了爭奪相類的票源而拚個你死我活，醜陋嘴臉盡現人
前。除了互相踢爆對方收受「黑金」外，民主黨就公開向「人民力量」
宣戰，而被「Foxy解密」踢爆為民主黨多年「金主」的壹傳媒老闆黎智
英，亦在掌控的《蘋果日報》中大篇幅刊發「報道」及評論文章攻擊

「人力」。「人力」昨日反擊，向廉政公署投訴，批評民主黨各候選人及
《蘋果日報》不停對「人力」及其立法會候選人作出「不實指控」，或具
誤導性的陳述，要求當局徹查。

民主黨批「人力」籲超選投白票
民主黨昨日舉行記者會，主動批評「人民力量」提出在今年立法會

「超級區議會」選舉中投白票的呼籲，並打出所謂「投白票=支持建制」
的口號。

該黨主席何俊仁在記者會上稱，民主黨和「人力」在各地區直選中正
爭取「最後一席」進入立法會，故對方才會頻頻攻擊該黨，「若『人民
力量』這麼討厭政改方案，為何又派人參選？倘如『人力』中人所言，
他們不支持的是功能界別，那他們為何又不呼籲選民不要在法律界、教
育界等投票，為何要針對『超級區議會』選舉？這證明『人民力量』是
建制派的爪牙、打手，要民主黨在『超選』中失利」。

頻借港大民研計劃「告急」
民主黨近日頻頻借用其「友好」香港大學民意研究計劃的選舉調查來

「告急」，為確保可繼續借「友好」來「急」，該黨就在記者會上不惜誣衊
其他進行民調的機構，稱「歷次選舉，均有背景不明來歷的所謂學術組
織於票站進行調查，假借學術之名，進行選舉配票」，聲言該黨「對選
管會未有規管票站調查表示譴責及憤怒，縱容有違選舉公平的組織進行
民意調查」，「為確保選舉公平，我們（市民）除非十分確定該調查由
香港大學所委託，否則市民不應回答任何票站調查」。

投訴《蘋果》不實報道違法
不過，「人民力量」亦不甘示弱，昨日由該黨主席劉嘉鴻「出馬」，

向廉政公署投訴。他稱，民主黨候選人在出席多個選舉論壇上時，不斷
「抹黑」該黨的候選人，而壹傳媒集團老闆黎智英屬下的《蘋果日報》，
就在該報各版位作出「誤導性報道」，又指根據香港法例第五五四章

《選舉（舞弊及非法行為）條例》，任何人「發布關於候選人的虛假或具
誤導性的陳述」均屬違法，故要求廉署必須嚴肅處理所有有關的「不實
指控」及「抹黑」報道。

另外，公民黨昨日則借港大民調的最新結果，稱該黨的支持度在5個
地區直選中「只能取得該區的1席」，以該黨現任議員「未必能夠全數重
返議會」來「告急」，試圖發揮該黨「買豬肉搭豬頭骨」的效應。

香港文匯報訊（記者

鄭治祖）立法會選舉戰
況激烈，工聯會榮譽會
長鄭耀棠昨日就到港島
區為該會候選人王國興
打氣及拉票。鄭耀棠在
活動上指，除了參加

「超級區議會」的候選
人陳婉嫻外，工聯會在
其餘4個地區的直選選
情均十分嚴峻，故呼籲

工聯會員支持工聯的候選人，「絕對不能過票」。
在昨日王國興的拉票活動上，鄭耀棠坦言，工聯會在過往多次

港島區立法會選舉中，一直支持包括民建聯、新民黨等友好人
士，但在今年立法會選舉，工聯會已「打正旗號」參選，而近期
的所謂民意調查並不可信，「信 就 度」，並要求其支持者不
要「慣性投票」，稱工聯會的支持者、會員，都應支持工聯會的候
選人，不要「過票」。

他又不點名批評《蘋果日報》日前刊出所謂工聯會屬會過票給
其他友好的說法是在擾亂視聽，「工聯不會呼籲會員支持非工聯
的會員，故推薦信都不會出，如果有人咁講，就請佢出示有關信
件」，又強調他們會在周日選舉投票日前，勤力落區拉票並呼籲會
員全力支持工聯會的候選人。

北角拉票 同鄉支持
王國興在活動後亦指，工聯會一直為勞工界努力，爭取了不少

勞工福利，例如爭取當局重新招聘公務員等，但港島區過去一直
沒有可代表基層、勞工的團隊，而身為福建人的他亦一直為福建
同鄉爭取權益，還幸自己日前在北角拉票時，獲得不少同鄉支
持，是對自己選情的一支強心針，但他不會掉以輕心，強調自己
要爭取到4萬票才能確保勝算，故自己未來數天會走訪港島區各街
市，爭取基層市民的支持。

香港島其他候選名單還包括許清安，單仲偕，勞永樂，劉嘉
鴻，吳榮春，何秀蘭，葉劉淑儀，何家泰，曾鈺成，劉健儀，吳
文遠。

2011年10月，專門「洩密」的網上分享軟件Foxy
披露了壹傳媒集團主席黎智英近5年來，一直向反

對派多個政黨和個人全力「 水」，捐獻估計超過3,000萬元，其中
以民主黨及公民黨所得「獻金」最多，而有關款項更佔該兩黨捐款
的絕大部分，令人質疑兩黨或為保住這「大水喉」而受到黎智英的
幕後操控。

Foxy在2011年傳出多個以黎智英的英文名「LAICHEEYING」為
開頭的分享檔案，包括4個pdf檔案和1個excel檔案，其中公開了黎智
英由2005年至2011年的捐款紀錄，及黎智英向公民黨和民主黨捐款
的單據，還包括一份有關黎智英2011年開支計劃的文件。

Foxy披露反對派大金主
據「CHEEYING_CASH_FLOW_FORECAST」的pdf檔案，黎智

英2011年就分別預留了200萬元和300萬元捐款予公民黨和民主黨，
而LAICHEEYING_REQUEST_FOR_PAYMENT」文件則顯示，黎
智英於2011年4月18日曾向民主黨捐款2萬，不過當中「疑似」是壹
傳媒動畫有限公司商務總監Mark Simon建議，用保密程序購買有關
捐款的銀行本票，明顯是不想被人知道自己曾向民主黨捐款。而

「LAICHEEYING_DONATION」文件中則詳列了黎智英對多個反對
派政黨和政治人物的捐款情況，當中民主黨在過去5年接受黎智英
逾1,300萬元的政治獻金。

綜合有關文件的資料，顯示由2006年至2010年間，黎智英分別向
民主黨和公民黨捐出逾1,300萬元及逾1,000萬元，單次金額由2萬至
300萬元不等。文件又披露，在2009/2010年度，黎智英的捐款更佔
民主黨非會員捐款的99%，佔公民黨的68.2%。在2010年由公民黨及
社民連策動的所謂「五區公投」中，黎智英則向兩黨和社民連捐款
達100萬元。

當時，各反對派政黨以「怕捐款被秋後算賬」為由，公開交代黎
智英是否他們的「幕後金主」，又聲稱他們是「在無附帶條件」下
才接受有關的捐款，故「不會受操控」。黎智英則一直無公開回應
事件。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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話你知

陳克勤團隊昨日在選舉論壇

上狠批民主黨在雙非問題上，

未有批評被指為始作俑者的公

民黨，卻將矛頭指向建制派。

網上圖片

▲

■麥美娟昨日回到其「大本營」葵青區舉行

造勢大會。 香港文匯報記者彭子文 攝

▲葛珮帆在昨日選舉論壇上

批評民主黨提出的「加差餉」

建議，是試圖加重中產市民

負擔。圖為葛珮帆昨日與菠

蘿輋互委會陳主席拜訪菠蘿

輋賀家。 網上圖片

■「人民力量」昨日向廉署投訴民主黨及《蘋果日報》「抹黑」。

■鄭耀棠昨日到港島區為王國興打氣及

拉票。 香港文匯報記者曾慶威 攝


